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Собрание ( 
областного j 
партийного ( 
а к т и в а !
17 августа с. г. в Больш ом 

зале Дома Советов состоя
лось собрание областного 
партийного актива. В зале за
седаний присутствовали члены 
и кандидаты в члены обкома 
КП С С , члены ревизионной ко
миссии областной парторгани
зации, секретари горкомов и 
райкомов КП С С , секретари пер
вичных парторганизаций, зам ес
тители председателей горрай- 
исполкомов, председатели ис
полкомов сельских и поселко
вых Советов, редакторы  рай
онных и городских газет, сек
ретари горкомов и райкомов 
ВЛКСМ , директора ш кол, 
профтехучилищ , заведую щ ие 
отделами народного образо
вания, руководители област
ных организаций и учреж де
ний.

Собрание откры л второй 
секретарь обкома КП С С  С. В. 
Ефимов.

Избирается президиум . У т
верж дается повестка дня :

О задачах Горьковской пар
тийной организации по завер
шению перехода ко всеобще
му среднему образованию 
молодежи и дальнейшему раз
витию общеобразовательной 
школы.

С докладом  выступил вто
рой секретарь обкома КП СС 
С. В. Ефимов.

В обсуждении доклада при
няли участие А . Й>. Журавлев—  
секретарь Горьковского горко
ма КП С С , В, И. Пронин—  пер
вый секретарь Воскресенского 
райкома КП С С , Р, Е. Новикова 
—  учительница Починковской 
средней школы , В. В. Рынькоз 
— директор Перевозской ср ед 
ней ш колы , В, М. Гашин—  ди
ректор завода имени Ф р ун зе , 
М. А. Сергеев— прокурор об
ласти, К. Н. Воробьева— секр е
тарь партийной организации 
школы № 6 г. Богородска,
Л. В. Гришанов — заведую щ ий 
облоно, В. П. Ходнев— предсе;  
датель колхоза «Больш еар- 
ски.й» Лукояновского района, 
В. А . Карпочев— первый сек
ретарь обкома ВЛКСМ , А. Д . 
Саблин — ректор Горьковского 
п еда го ги ческого института.

Собрание актива приняло 
резолю цию , в которой опре
делены  меры , направленные 
на неуклонное выполнение 
решений X X IV  съезда КП С С , ■ 
последую щ их постановлений 
ЦК КП С С  и Совета Министров 
С С С Р , решений V I сессии Вер
ховного Совета С С С Р о народ
ном образовании, на заверш е
ние в текущ ем  пятилетии пе
рехода ко всеобщ ему средне
м у образованию молодеж и.

Собрание актива выразило 
твердую  уверенность в том , 
что партийные, советские, ком
сомольские, профсою зны е, об
щ ественные' и хозяйственные 
организации, органы народно
го и профессионально-техни
ческого образования, педаго
гические коллектизы  учебных 
заведений приложат все уси
лия к том у, чтобы успешно 
решить задачи, связанные с за
вершением перехода ко всеоб
щ ем у среднем у образованию 
молодеж и . —

J? А И О 
ДОСКА

Н  Н А К

По представлению партийной организации, правления и местного комитета профсоюза за достигнутые успехи на уборке хлебов на районную Доску почета заносятся: Ч
по колхозу имени Ленинакомбайнеры:

БУРК О В  Геннадий Федорович,
Д А Н И Л О В  Анатолий Андреевич,
К А П Р А Л О В  Федор Федорович,
А Р Х И П О В  Егор Егорович; помощники:
БУРК О В  Сергей,
М А Я К О В  Вениамин,
К А П Р А Л О В  Юрий,
В Е Р Ш И Н И Н  Александр.Х Л Е Б О Р О Б Ы ,  

усилим трудовое напряжение!
Горячая пораС каждым днем наращивают темпы уборки урожая колхозы и совхозы района.Идет хлеб третьего, решающего года пятилетки. Комсомольцы района проникнуты особой заботой о судьбе нового урожая.По-ударному трудятся в эти дни молодые комбайнеры совхоза «Вякше- нерский» Мании Валерий, Хлыбов Сергей, Кислицын Александр.Много юношей и деву-

НА ТОКУ-НОМСОМОЛЬЦЫшек в эти дни работают на механизированных токах, сушат и сортируют зерно. Комсомольцы вяк- шенерекого отделения совхоза по инициативе секретаря первичной парторганизации П. А, Томарова о р г а н и з о вали м о л о д е ж н о е  звено по о ч и с т к е  зерна. Каждый вечер выходят на ток и допоздна сортируют и сушат зерно Кузнецова Татьяна, Кис

лицына Аля и Дмитриев Николай.Не остаются в стороне и комсомольцы - школьники Шитова Валя, Лож кин Юрий, Дмитриева Нина и Дмитриев Юрий. Возглавляет комсомольское звено Солоницына Рая.Комсомольцы отдают этому делу весь жар молодых сердец.
А. К О В А Н Е В .

1 Р А Б О Т Ы  —  К О М П Л Е К С Н ОАвгуст самый напряженный месяц для тружеников полей. В колхозе имени Тимирязева в этот период проводится заготовка кормов, уборка хлебов, скирдование соломы и сев озимых культур.Закончив уборку озимых, комбайнеры сейчас

ведут косовицу овса в валки. На 20 августа в хозяйстве из плана 610 гектаров убрано 480.Ежедневно на колхозных полях можно видеть комбайны. Управляют ими опытные механизаторы С. Н. Гребнев, В. П. Вершинин и В. И. Вершинин. Они прилагают все

усилия к тому, чтобы убрать выращенный урожай в сжатые сроки и без потерь. Одновременно с уборкой урожая в хозяйстве ведут сев озимых культур. На 20 августа из плана 345 гектаров посеяно 320. Работы на полях колхоза продолжаются.
Г. Ф Е Д О С Е Е В А .

ХОД ПОЛЕВЫХ РАБОТДанные районной инспекции госстатистики на 20 августа 1973 года.Первая графа—план уборки зерновых, вторая—убра-но, третья—план сева озимых, четвертая—-посеяно (з
Ё гектарах).

Колхозы
Е Имени Тимирязева 610 480 345 320
Е «Красная нива» 560 410 330 260«Путь Ленина» 733 500 480 229Имени Кирова 840 570 465 378= Имени Ленина 1593 1062 910 910
Е «Коммунар» 1100 702 510 380S3 «М а лок а м ен ски й » 1047 673 610 407Имени Свердлова 1040 641 560 264«Колос» 1186 574 680 450
Е Совхозы«Пижемский» 670 422 250 250* «Прогресс» 1248 750 740 495«Ош минский» 2315 1308 1360 926
Е «Вякшенерский» 2601 1403 1610 1316= Всего по району 15563 9495 8850 6585Получеяы сведения районной инспекции госстатистики о. ходе полевых работ в колхозах и совхозах района. По данным видно, что в районе из плана 15563 гектара убрано 9495. За минувшую неделю обмолочено зерновых на площади 5417 гектаров. Выходит, что ежедневно убиралось в районе по 774 гектара.

Сейчас колхозы и совхозы района ведут уборку яровых культ у р ^В такой обстановке верно ориентируются в колхозе имени Тимирязева. Здесь, как показывает сводка, план уборки выполнен на 79 процентов.Несколько отстали от тимл- рязевцев колхозы имени Ленина, «Путь Ленина», имени

Кирова. Здесб убрано соответ-^ ствевно 73; 68; 68 процентов площадей занятых зерновыми культурами.Медлят с уборкой хлебов колхоз «Колос», выполнивший план на 48 процентов, совхозы «Вякшенерский» — на 54, «Ош мннсш й»— на 56 и «Прогресс» на 60 процентов. Такой короткий анализ говорит о том, что в ряде хозяйств сдерживают уборку. При этом делают ссылку на нехватку техники. Такие заявления вряд ли обоснованны. Погода сейчас стоит сухая. В этих условиях необходимо все. усилия колхозников и рабочих совхозов направить :на быстрейшую уборку урожая. В противном случае неизбежны потери зерна.По сводке осталось убрать зерновых 6068 гектаров. Надо приложить максимум усилий и на этой неделе с данной площади убрать хлеба, то есть завершить уборку зерновых—  такова задача дня.Вместе с тем необходимо вести и другие работы: уборку* льна, сев озимых, обмолот семенников трав, скирдование соломы п вспашку зяби. Руководителям, специалистам хо-

В колхозе «Путь Ленина» жатву хлебов ведут групповым методом. Все имеющиеся комбайны в хозяйстве убирают зерновые напрямую.В эту горячую пору комбайнеры стараются использовать на уборке каждый погожий час. Накопленный большой опыт помогает им успешно справляться со своими обязанностями. Об этом говорит тот факт, что на 20 августа сжато 500 гектаров озимых и яровых культур из плана 733.Эту работу выполнили комбайнеры В. П. Аммо- с.ов, А. А. Вшивцев, В. А. Маковеев и В. В. Втюрин.В хозяйстве сейчас принимаются все меры к тому, чтобы в ближайшие дни закончить уборку зерновых культур.
А. О П А Р И Н А .

зяйств необходимо все предусмотреть, правильно расставить силы и технику, чтобы во время и при хорошем -качестве выполнить эти работы. В этом году колхозам и совхозам района предстоит посеять 9560 гектаров озимых. На 20 августа посеяно 6669 гектаров. Хорошо поработали в этом отношении колхозы имени Ленина, выполнивший план на 100 процентов,- имени Тимирязева — на 93, имени Кирова—  на 81, совхозы «Вякшенерский» — на 82, «Пижемский» —  на 100 процентов.Наряду с этими работами, необходимо вести и вспашку зяби. Как показывает практика, августовская зябь имеет большие преимущества перед поздней. Зяблевую вспашку обычно сдерживает уборка соломы. Поэтому сейчас нужно выделить на уборку ее соответствующую технику, которая имеется в достаточном количестве в каждом хозяйстве. Чтобы успешно справиться с этой задачей, необходимо проводить работы в комплексе, то есть вслед за комбайнами вести скирдование соломы, а затем подъем зяби.



ж изньП артийнаяВЫШЕ КОНТРОЛЬ ЗА ХОЗЯЙСТВЕННОЙД Е Я Т Е Л Ь Н О С Т Ь Ю
\

Контроль за деятельностью хозяйственных органов и администрации предприятий — важная составная часть - партийного руководства экономикой. Основы его были заложены и разработаны В. И. Лениным еще в первые годы после Октября в работе «Очередные задачи Советской^ власти», где Владимир- Ильич раскрыл сущность, важность и необходимость налаживания партийного контроля и учета за производством, распределением и потреблением продукции. Партийный контроль является одним из основных принципов руководства хозяйством.Значение партийного контроля за деятельностью администрации хозяйственных органов еще более возросло в связи с последовательным осуществлением экономической реформы. X X IV  съезд К П С С  положил конец делению первичных парторганизаций на имеющие это право и не имеющие его. Сейчас все партийные организации колхозов, совхозов, фабрик и заводов, институтов и государственных учреждений имеют право контроля хозяйственной деятельности администрации.Партийные организации держат под своим контролем прежде всего

ход выполнения основных задач. На сегодня главными задачами для парторганизаций колхозов и совхозов нашего района являются успешная уборка нового урожая, урожая третьего, решающего года девятой пятилетки, выполнение государственных пл анов по продукции как полеводства, так и животноводства. Именно эти вопросы и обсуждались на прошедших в августе партийных собраниях в парторганизациях колхозов «Колос» и «Красная нива», совхозе «Прогресс» и других.На прошедшем 9 августа партийном собрании колхоза «Колос» (секретарь А. В. Мальцев) на повестку дня были поставлены для обсуждения вопросы о ходе уборки урожая, сева и заготовки кормов для скота. С отчетами по этим вопросам коммунисты заслушали агронома Н. М . Шалаги- нова, бригадиров Л. П. Лопатину и И. Г. Фетько- ва. На собрании коммунисты выявили причины медленной уборки хлебов и наметили меры по их устранению.О темпах и качестве уборки были заслушаны коммунистами отчеты председателя колхоза «Красная нива» В. А.

Овечкина .и бригадира А. Д . Клешниной на партсобрании, прошедшем 14 августа. Хозяйство ведет уборку зерновых хорошими темпами. Из 560 гектаров на 14 августа было убрано 302 га. Хорошо идет сев озимых культур. Из 330 га по плану на данное число посеяно 206 га. Но коммунисты обратили свое внимание не только на количество убранной площади, а больше на качество уборки. Были вскрыты факты некачественной уборки ржи и овса. Была отмечена слабая требовательность к механизаторам со стороны администрации, специалистов хозяйства.На партийном собрании совхоза «Прогресс» (секретарь Й. А . Золотарев), прошедшем 15 августа, также был заслушан отчет директора совхоза И. Л. Сластникова о ходе уборки урожая. Медленно -идет уборка хлебов в этом хозяйстве. Из 1248 гектаров зерновых, убрано на 14 августа 374- га. На собрании партийцев отмечалось, что администрация данного хозяйства не приняла соответствующих мер в период подготовки к жатве. Не было подготовлено к уборке- сушильное хозяйство, не закончено строи

тельство механизирован- норо тока в деревне Ло- мина. Поэтому коммунисты совхоза вынуждены были обсудить этот вопрос на своем партийном собрании.Регулярно заслушиваются отчеты коммунистов, административных работников, специ ал истов на партийных собраниях в колхозах имени Тимирязева, имени Кирова, «Путь Ленина» и других.Отчеты руководящих работников- администрации на собраниях коммунистов—хорошая, но не единственная форма партийного контроля. Их много. Это и выступления руководителей хозяйств в местной стенной газете, выступления в районной газете, отчеты на бригадных, общих колхозных собраниях, отчеты перед рабочими совхозов, организация проверок, рейдов и другие.Надо всегда помнить, что партийный контроль — не кампания, а повседневная работа, он должен носить систематический характер, чувствоваться везде и всюду. Задача партийного контроля состоит не только в том, чтобы предупредить, исключить возможности появления ошибок, но и в ■том, чтобы помочь исправить недочеты и ошибки, поддержать ценную инициативу, обеспечить выполнение партийных ди

ректив, своих принятых решений.Партийный контроль за хозяйственной деятельностью администрации тогда будет эффективным и действенным, когда к нему привлечен большой партийный актив, группы и посты народного контроля, профсоюзные и ком сом ол ьс ки е организации. Именно так обстоит дело в партийной организации колхоза имени Кирова (секретарь А. Д. Кузнецов). Здесь активн о  действует группа народного контроля,• возглавляемая И. П. Лопатиным, активное участие в работе контроля принимает комсомольская организация, насчитывающая 36 человек. За последнее время они выпустили 36 листков-молний, где подвергли критике нерадивых работников,не проявляющих должных усилий в решении хозяйственных задач и отмечали лучших людей колхоза, организовывали рейды по качеству уборки клевера и трав. Райко- мрм комсомола они награждены Почетной грамотой.Таким образом партийный контроль—это контроль массовый. Он видит свою задачу в том, чтобы координировать й направлять действенность всех, форм контроля, привлекать широкие массы трудящихся к управлению производством.
В. РЫ БАКОВ.

ЛИКВИДАЦИЯ НЕГРАМОТНОСТИ

Южный Вьетнам. Во всех освобожденных районах народная власть считает вопросы образования одной изважнейших задач. За первые месяцы после вступления в силу Парижского соглашения по Вьетнаму только в зоне Центрального Чунгбо число учащихся школ, слушателей кружков по ликвидации неграмотности и курсов по'повы- шению грамотности возросло вчетверо. . .На снимке: идет очередное занятие кружка по4ликвидации неграмотности. - Фотохроника Т А СС.

Печать, радио и телевиде
ние всех стран мира в эти дни 
вновь обсуж даю т политику 
Израиля. И почти во всех 
статьях и комментариях для ее 
характеристики использую тся 
такие слова: «провокация»,
«агрессия», “«бандитизм».

Иначе и не назовеш ь, раз
работанную  в недрах тель- 
авивской политической кухни 
и приведенную  в исполнение 
израильской военщиной аван
тю ристическую  акцию -— зах
ват пассаж ирского самолета 
ливанской авиакомпании и при
нуждение его к посадке на 
израильской территории.

Израиль уже неоднократно 
соверш ал акты воздуш ного 

• пиратства (напомним, к приме
ру, о недавнем нападении 
на ливийский пассажирский са
м олет над оккупированным 
израильскими войсками Си
найским полуостровом), но на 
сей раз зарвавшиеся тель- 
авивские «ястребы» пошли 
дальш е. Они захватили сам о
лет в воздуш ном пространстве 
Ливана — . соседней нейтраль
ной страны .

Как известно, одним из са
мых излю бленных тезисов 
дипломатии и пропаганды 
Тель-Авива является требова
ние «надежных и справедливых 
границ» для Израиля. В то же 
время сам Израиль наруш ает 
границы арабских стран нагло 
и беззастенчиво. Тель-авивские 
политики поистине переходят 
все границы в нарушении эле
ментарных норм м еж дунар од
ного права, в частности, прин
ципов свободы воздуш ных 
сообщений.

Беспрецеденты м  является 
цинизм, с которым говорят о 
происш едш ем в Тель-Авиве. 
М инистр обороны Израиля 
М. Даян открыто признал, что, 
перехватив ливанский самолет,

На международные темы

Э С КА Л А Ц И Я  Р А З Б О Я
Израиль нарушил м еж дународ
ное право, однако он тут же 
добавил, что Израиль «будет 
продолж ать» подобные дейст
вия. Иными словами, воздуш 
ное пиратство откры то возво
дится Тель-Авивом в ранг го
сударственной политики.

Каковы цели подобных дей
ствий и заявлений Тель-Авива? 
Израиль явно пытается запу
гать арабских патриотов, за
ставить их отказаться от борь
бы и таким путем увековечить 
оккупацию  территорий, захва
ченных в 1967 году. Но полу
чился совсем не тот эф ф ект , 
на который, по-видимому, рас
считывали в Тель-Авиве. По 
сути дела новые провокации 
разоблачаю т все лицем ерие 
израильских руководителей , 
разглагольствую щ их о «ма
леньком беззащ итном госу
дарстве , котором у угрож аю т 
со всех сторон», наглядно по
казываю т, что подлинной угро
зой для мира на Ближнем Во
стоке является никто иной, как 
сам Израиль. Это говорит о 
том , что последний разбой
ничий рейс израильских «яст
ребов» лишь усилит прогрес
сирую щ ую  м еж дународную  
изоляцию Израиля.

Известно, что на западе есть 
некоторы е органы печати и 
политические деятели , склон
ные скорее восхищ аться дер 
зостью  израильских воздуш 
ных пиратов, нежели одерги
вать зарвавшихся тель-авивских 
авантюристов. О днако на bVot 
раз даж е адвокаты и покро
вители Тель-Авива сочли необ
ходимым отм еж еваться от его

новой авантюры. С осуж дени
ем Израиля выступила, напри
м ер, консервативная лондон
ская газета «Таймс». Бандит
ский характер очередной про
вокации израильских агрессо
ров настолько очевиден, что 
даж е официальные американ
ские представители, обычно 
поддерж иваю щ ие политику 
Израиля, вынуждены были осу
дить его действия.

За последние годы Совет 
Безопасности Организации 
О бъединенных Наций неодно
кратно рассматривал вопросы, 
связанные с агрессивными 
действиями Израиля против 
арабских стран. Новая израиль
ская провокация против Лива
на была внесена на обсуж де
ние Совета j  срочном поряд
ке.

Совет Безопасности едино
гласно принял резолю цию , в 
которой осудил правительство 
Израиля за наруш ение сувере

нитета и территориальной це
лостности Ливана и за насиль
ственный увод с курса и захват 
израильскими военно-воздуш 
ными силами ливанского пас
сажирского самолета в воз
душ ном пространстве Ливана. 
Совет Безопасности заявил в 
принятой резолю ции, что он 
«серьезно предупреж дает Из
раиль, что в случае повторения 
таких актов Совет рассмотрит 
вопрос о принятии необходи
мых шагов или мер, обеспечи
вающих выполнение его резо
люций».

В. ГО Н Ч АРО В .
(ТА С С ).
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Н А  Т Е М Ы  Д Н Я

ДЕЛО ОБЩЕНАРОДНОЕ, 
Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н О Е , ш тж&ттт

Винницкая область. Звено механизатора колхоза «менц X X II съезда К П С С  Липовецкого района Анатолия Потапо- вича Бурячка обязалось собрать в этом году по 80 центнеров зерна кукурузы с каждого из 40 гектаров.
Посевы находятся в отличном состоянии— значит есть уверенность, что обязательство будет с честью выполнение).На снимке: звеньевой А. П. Бурячок и председатель колхоза С. М. Куче вс кий • осматривают кукурузу.Фото Е. Копыта. (Фотохроника Т АСС).ПРИ любой погоде

О Б  О П Ы Т Е  С И Л О С О В А Н И Я  С О Л О М Ы  
В К О Л Х О З Е  „ М Е Д Я Н С К И Й "

ПАРТИЙНОЕКачественно новый этай в развитии культуры страны наметила закончившаяся недавно сессия Верховного Совета С С С Р . Она приняла важнейший документ — Основы законодательства Союза С С Р  и союзных республик о народном образовании. Впервые вся система действующего советского законодательства в этой области зафиксирована в одном документе, отражающем огромные социальные достижения в Советском Союзе.С С С Р  —страна сплошной грамотности. 72 процента работающих в народном хозяйстве имеют высшее и среднее (полное и неполное) образование. Каждый третий в стране учится. В наши дни научно-техническая революция выдвинула новые задачи: Они сформулированы четко и ясно: каждому молодому труженику среднее образование.Закрепив ценный опыт нашего государства в воспитании подрастающего' поколения, новое законодательство определило задачи каждого звена в системе обучения и воспитания —школы и профессионально - технического училища, техникума и вуза, закрепило единство и преемственность всех типов учебных заведений.«Целью народного образования в С С С Р ,—подчеркивается в Основах законодательства, —является подготовка высокообразованных, всесторонне развитых активных строителей коммунистического общества, воспитанных на идеях марксизма-ленинизма, в духе уважения к советским законам и социалистическому правопорядку, коммунистического отношения к труду, физически здоровых, способных успешно трудиться в различных областях хозяйственного и социально-культурного, строительства, активно- участвовать в общественной и государственной деятельности' готовых беззаветно защищать социалистическую Родину, хранить и умножать ее материальные и духовные богатства, беречь и охранять природу».Народное образование . р нашей стране—-дело общенародное, f общегосударственное, общепартийное. В его дальнейшем совершенствовании заинтересована каждая советская семья, весь советский народ. Силу закона приобрели положения об активном участии в нем государственных предприятий, учреждений, колхозов.На таком сотрудничестве строится вся система народ

ного образования. И примеров тому— множество....Новое здание с прекрасно оборудованными кабинетами и лабораториями, маш терскими, спортивным залом— такой стала крапивенская школа Шебекинского района Белгородской области благодаря заботам колхоза имени В. И. Ленина. Его правление выделило специальные средства, чтобы ввести режим продленного дня. Колхоз снабжает продуктами школьную столовую. Особым вниманием и почетом окружены здесь учителя. Для них — благоустроенные дома.Польза сотрудничества « колхоз—школа» очевидна: заботясь о школе, -хозяйство заботится о своем будущем. Юноши и девушки села обязательно оканчивают школу и, как правило, продолжают образование. Большинство выбирает специальности, связанные с сельским хозяйством. Не случайно педагоги считают председателя колхоза П. В. Исаева и секретаря парткома Ф. А. Тарасова своими коллегами: оба они пошраву носят звание «Отличник народного просвещения». По мнению коллегии Министерства просвещения Р С Ф С Р , изучившей опыт крапивенцев, он должен стать достоянием всех сельских школ.Новый закон особо подчеркнул обязанность каждого предприятия «содействовать вовлечению молодежи в вечерние школы», укреплять материальную базу учебных заведений. Специальная статья обязывает предприятия «создавать необходимые условия для совмещения работы с обучением и для нормальной деятельности этих школ и занятий учащихся».Вот почему сейчас особенно важно использовать ценный опыт содружества школы И производства, накопленный на местах.Своим цехом считает коллектив Приднепровской ГРЭ С вечернюю шкалу № 25. Администрация и общественность не только занимаются набором учащихся, но и пристально следят за их успеваемостью. Здесь каждый рабочий лично заинтересован в повышении своего образования. Успеваемость в учебных заведениях учитывается при подведении итогов соревнования, повышении в должности, присвоении квалификационных разрядов.То, что записано в Основах законодательства, проверено практикой и станет теперь законом, обязательным для всех, (Корр. ТАСС).
Москва.

В период жатвы весьма важно 
сразу убрать и сохранить солом у. 
Она всегда составляла у нас 52—  
56 процентов в общей структуре  
грубы х кормов. В прошлые годы 
ее, как правило, скирдовали в 
поле, а затем  осенью и зимой 
подвозили к ф ер м ам . Соломы 
много терялось по дороге, а 1 так
же в результате порчи гры зуна
ми и атм осферны м и осадками.

О казы вается, этих потерь м ож 
но избеж ать и даж е повысить 
питательную ценность корм а. В 
1972 году в нашем колхозе «М е- 
дянский» и некоторых других кол
хозах Пильнинского района впер
вые силосовали солом у с по
мощ ью бактериальной закваски. 
Этим  способом в д в у х '  бригадах 
приготовили 750 тонн силоса. Ре
зультат превзош ел все ожидания. 
Корм получился хороший. Биохи
мические и микробиологические 
процессы, которые происходят в 
силосуемой массе под воздейст
вием молочнокислых бактерий, 
накапливают достаточное коли
чество молочной и уксусной кис
лот. При этом масляная кислота 
отсутствует.

При соблюдении технологии за
кладки питательность силоса в 
полтора— два раза выше нату
ральной соломы и составляет в 
расчете на один килограмм су
хой соломы 0,30— 0,40 кормовой 
единицы с содерж анием  10— 30 
граммов протеина.

Сейчас животноводы просят 
увеличить в рационах животных 
количество силосованной соломы. 
Просьбы эти вызваны практичес
кой отдачей, которая получается 
при кормлении этим силосом.

В зимовку прош лого года кол
хоз пошел с низкой обеспечен
ностью кормами — 12,1 центнера 
на условную  голову. О днако за 
счет подготовки кормов к скарм 
ливанию и в первую очередь гру
бых надои молока на фураж ную  
корову зимой 1972— 73 годов уве

личились на 67 килограммов по 
сравнению с зимовкой преды ду
щего года. За первое полугодие 
текущ его  года колхоз выполнил 
план продажи молока на 117 про
центов, м яса— на 102,5, ш ерсти—  
на 127 процентов. Значительно 
выросло поголовье животных всех 
видов: крупного рогатого скота—  
на 112,4 проц., в том числе коров 
— на 118,9 проц., свиней —  на 
101 процент, овец —  на 108,1 
проц. Набранные темпы по про
изводству и продаж е животновод
ческой продукции не снижаются 
и сейчас.

Партийная организация, прав
ление колхоза, коммунисты и все 
колхозники в текущ ем  году уде
ляю т больш ое внимание кормам . 
Заготовили 3500 тонн сенажа, 680 
тонн сена, около 2000 тонн будет 
кукурузного  силоса.

И хотя кормов значительно 
больш е, чем в прошлом году , 
решили заложить соломы на си
лос не м енее 1500 тонн, или 60 
процентов от выделяемой на ф у 
раж. В третьей комплексной 
бригаде уж е залож ена траншея 
на 250 тонн, приступили к заклад
ке такой ж е траншеи в первой 
бригаде, идет подготовка к сило
сованию и во второй бригаде. 
Солома поступает сразу из-под 
комбайнов.

Почему силосуем  одновремен
но с уборкой? Д ело  в том , что 
выпадают частые дож ди. В соломе 
находится до 15— 30 процентов 
зеленого подгона и сорных трав. 
Зелень приводит к бы стром у са
мосогреванию  соломы и порче ее 
в кучах на поле. При силосовании 
ж е эти факторы  практически по
м огаю т технологическом у про
цессу. Закладка силоса ведется 
при любой погоде.

П еред силосованием дно и сте
ны траншеи укры заем  синтетичес
кой пленкой. Траншеи делаем  не
большие—  на 200— 250 тонн, с та
ким расчетом , чтобы закрыть их

за 3— 4 дня. Солом у послойно ук
лады ваем  в транш ею  (неизмель- 
ченную, так как солома в этом 
году м елкая) и равномерно по
ливаем из шланга с распылителем 
приготовленным раствором. Для 
подачи раствора используем  на
сосы типа 1,5 ВС— 1,3 М . На тончу 
сухой соломы расходуем  от од
ного по полутора кубических м ет
ров раствора в зависимости от 
первоначальной влажности, с рас
четом довести влажность массы 
до 60— 70 процентов.

Раствор готовится так: на тонну 
воды вносятся два литра бакте
риальной закваски, десять кило
граммов поваренной соли, четыре 
—пять килограммов диаммо- 
н и й ф  о с ф  а т а  или моче
вины. Силосуем ая масса по
слойно посыпается мукой из зер
новых культур— по 30— 40 кило
граммов на тонну солом ы . Для 
лучш его размнож ения молочно
кислых бактерий и повышения 
витаминной питательности корма 
в солом у равномерно добавляет
ся 15— 25 процентов изм ельчен
ной кукурузной массы . При сило
совании соломы очень важно хо
рошо уплотнить м ассу, поэтому 
на трамбовке в каждой транш ее 
работаю т круглы е сутки по два 
гусеничных трактора. После тщ а
тельной трамбовки транш ею  ук
рываем пленкой, а затем  засыпа
ем землей слоем  30— 35 см . Си
лос готов к скармливанию  через 
две недели.

Итак, силосование соломы по
могает решить одновременно 
несколько задач : повышает пита
тельную  ценность корма в полто
ра— два раза, создает запас кор
мов возле ф ер м , улучш ает снаб
жение скота в период бездо
рож ья, а такж е до минимума сво
дит потери корма и является, на 
наш взгляд , наиболее экономич
ным И эф ф ективны м  способом 
хранения и подготовки соломы 
к скармливанию .

Кроме силосования, в чистом

Ж ивотноводство—фронт ударный

МИНСКАЯ ПТИЦЕФИРМА
Полмиллиона яиц дает каж- дый день производственное объединение по птицеводству, созданное возле Минска. Оно полностью удовлетворяет потребности населения столицы Белоруссии. В хозяйствах объединения —  620 тысячкур-несушек. От каждой получают за год 270 яиц. Десяток их обходится в 39 копеек.—  Нашему объединению,—  рассказывает его генеральный директор, Герой Социалистического труда К. II. Дубов- екий,—  в августе исполнилось два года. Если прежде все хозяйства имели законченный производственный цикл, то теперь определена узкая специа

лизация каждого на основе единого технологического процесса. Племенной репродуктор «Комсомолец» получает от межкроссавых гибридов инкубационные яйца. Они поступают на птицефабрику «Дубов- ляны», которая выращивает племенной молодняк для комплектования промышленного стада двух других птицефабрик, где сконцентрировано производство пищевых яиц.Внутриотраслевая специализация создала благоприятные

условия для внедрения достижений научно-технического прогресса. Птица переведена с напольного на клеточное содержание, механизированы и автоматизированы все процессы. Каждая птичница стала обслуживать 12— 15 тысяч кур-несушек.На головном предприятии— птицефабрике имени Крупской — автоматы с главного пульта по заданной программе управляют световым режимом, раздачей кормов, подачей воды,

сбором яиц, очисткой помещений. В ближайшее время будет введено • диспетчерское управление всеми объектами объединения.Прибыль в прошлом году превысила 7,5 миллиона рублей. Значительная часть этих средств расходуется на .расширение и реконструкцию предприятий. Если два года назад предприятия дали около 90 миллионов яиц, то нынче минская птицефирма произведет 170 миллионов, а в конце п ятилетки— четверть миллиарда.
Е. Г А Л К И Н ,  корр. ТАСС.

г. Минск.

виде солома мож ет служ ить хо
рошим компонентом при закладке 
кукурузного  силоса. Она впиты
вает в себя излишние соки, пред
отвращ ая тем самым утечку цен
ных питательных вещ еств. Вместе 
с соломой можно такж е заклады 
вать картоф ельную  и свекольную  
ботву, отходы овощ еводства, гу
менные незерновые остатки и 
прочую зелень. Как известно, эти 
корма в сыром , натуральном ви
де хранить до  з>имы невозможно, 
а засилосованные с соломой, они 
сохраняю т свои кормовы е свой
ства.

X. М У Т А Л Л А П О В ,
председатель колхоза «Медян-
t u u C in  *

В. К А З А Н Ц Е В ,
главный зоотехник управления 
сельского хозяйства Пильнин
ского района.
«Горьковская правда» от 15 ав
густа 1973 года.
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Добрые т р а д и ц и и ------------------------
Я Р К О  С В Е Т И Т  « Ф А К Е Л »

Диплом первой степени по
лучила на краевом смотое 
агитбригада «Ф акел» Нанай
ского района. Пять раз прохо
дили в Хабаровске такие смот
ры и столько раз бригада при
знавалась лучшей.
...Нанайским назван наш район, 
Но стал он родиной для

многих.
Мы здесь одной семьей живем, 
Мы все идем одной дорогой.

Эти стихи деклам ирует дочь 
потомственного рыбака М ари
на Вельды . С них и начинает 
агитбригада свое выступление, 
в котором тема друж бы — глав
ная. Это не случайно. Как 
братья живут в районе рыбаки, 
лесозаготовители , охотники, 
строители — представители бо
лее 20 национальностей. Им и 
посвящ ает свою програм му 
творческий коллектив. >

Тех, о ком рассказы ваю т са
м одеятельны е артисты , они 
хорош о знаю т: ведь рядом с 
ними тр удятся . Не раз важные 
темы подсказывали участники 
бригады — мастер ателье по
шива Светлана Х о дж ер , ф ельд 
ш ер А лла Богатырева.

Руководителю  агитбригады 
А . Бы ргазову как ж урналисту 
часто приходится бывать в 
леспром хозах и совхозах. Он 
ж е пишет сценарии. «Приш
лось стать и ком позитором »,—  
ш утит Быргазов. Кстати , жюри 
особо отметило музы кальную  
сторону програм мы, подготов
ленной агитбригадой.

Быргазов рассказы вает о 
себе. Когда четверть века на
зад вступил в комсомол, сек
ретарь дал первое поручение 
—  Организовать худож ествен
ную сам одеятельность . С тех 
пор он и не снимает с себя 
этого задания. Ем у присвоено 
звание лауреата Всесою зного 
фестиваля сам одеятельного  
искусства.

Состав творческого коллек
тива м еняется, приходит м оло
деж ь. С  каж ды м  новичком 
Быргазов кропотливо и вдум 
чиво работает. Во многих он 
сум ел пробудить большой ин
терес к культурно-просвети
тельной работе. Анна Бельды 
сейчас заведует библиотекой 
в селе Лидога, Анатолий М у- 
харев руководит сам одеятель
ностью в Д ом е культуры  села 
Кондон, Лю дмила Тайлакова 
трудится во дворце культуры  
строителей юного города 
А м ур ска .

Бригада хорош его настрое
ния, как называю т себя сам о
деятельны е артисты , выступа
ет на лесны х делянах, полевых 
станах, на бер егу А м ур а перед 
рыбаками. И везде ее встре
чают аплодисментами и прово
жаю т рабочим «спасибо». За 
время своего сущ ествования 
коллектив дал более семисот 
концертов.

В. В А С И Л Ь Е В ,
корр. ТА С С .

с. Троицкое,
Хабаровский край.

Н А  П Р И З  „Ш У Й С К А Я  Г А Р М О Н И К А "

Чарджоуская область. Богатый урожаи дынь сорта «гуля- би» выращен в туркменском совхозе имени Куйбышева Са- ятского района-.На снимке: сборщица дынь Нарджемал Мовлянова.Фото К. Мурадова.(Фотохроника ТАСС).
Ивановская область.Традиционным стал мотокросс первичных организаций Д О СА А Ф  областей Верхневолжья на приз «Шуйская гармоника». В этом году в нем участвовали около ста спортсменов из 13 клубов.' Гонщики выступали на трассе 30-километровой дистанции по сильно пересеченной местности на машинах легкого, среднего и тяжелого класса.На снимке: на дистанции гонок.Фото И. Дынина.(Фотохроника Т А С С ).

Книжная полкаВ Тоншаевскую районную ■ библиотеку поступили новые книги.Людковский В. С. Заготовка 
дикорастущих грибов, ягод, 
орехов и плодов.В предлагаемой вниманию читателей книге рассматриваются порядок сбора, сдачи и переработки дикорастущих грибов, ягод, орехов и плодов, правила их хранения и транспортировки.Книга рассчитана на работников кооперативных организаций и предприятий, занимающихся заготовкой, переработкой и реализацией дикорастущих грибов, ягод, орехов и плодов.Андрест В. В. Грибное лу- .  
кошко.Настоящая книга является справочным пособием для сборщиков, грибоваров, организаций, ведущих заготовку и цё- реработку грибов.Вигоров Л. И: Витамины на 
ветках.Автор рассматривает вопрос о лечебном использовании плодов и ягод, о том, как, сварить варенье, сделать сырой джем, фруктовый сок, пастилу, не утратив полезных свойств плодов.

ГРИБНИКАМ ИСадоводам автор дает советы по выведению наиболее витаминных сортов. В приложении вы найдете краткое описание витаминов. Книга полезна широкому кругу читателей.Язвицкий М. Удобрение сада.Автор, известный садовод, заслуженный деятель науки
Телевидение

Четверг, 23 августа
9.45 — «М арш рутами юных». 

10.15 — «Семнадцать мгнове
ний весны». Ф ильм . 8-я серия.
11.30 — «Человек и его дело».
12.00 —  Стихи М. Танка. 
П. Бровки, А . Кулеш ова. 12.10 
— Концерт м уж ского  вокаль
ного. ансамбля «Коллеги». 12.35 
—  Кинопрограмма студии 
«Казахф ильм ». 15.05 —
«Приключения пса Цивиля». 
Ф ильм . 6-я серия. 15.30— «Рас
сказы  о хозяевах». Ведет пере
дачу писатель Г. Радов. 16.00—  
Програм ма рум ы нского  теле
видения. 17.30 —  «Универсиа- 
да-73». 19.50 —  «Семнадцать
Мгновений весны». Ф ильм . 
11-я серия. 21.00 —  «Время».
21.30 — Концерт румы нских ар
тистов. 22.00 —  «Универсиада- 
73».

Пятница, 24 августа
9.45 —  «Пионерское лето». 

10.10 — «Семнадцать мгнове-

САДОВОДАМРСФСР, кандидат сельскохозяйственных наук, рассказывает в своей книге об агротехнических свойствах почвы, о свойствах удобрений, о подготовке и способах их внесения под разные садовые культуры и об особенностях питания плодовых и ягодных растений.
С. С М И Р Н О В А .

■М'-СИ-Я-аьЯНИ! • ИЧВ1 ЛГ

вий веёны», Ф ильм  9-я серия. 
11.35 — «Договор тысяч —  в 
действии». 11.50 — «Ш ахматная 
школа». 12.20 — Фестивальны е 
песни. 13.00 — Чемпионат Ев
ропы по академической греб
ле. Ж енщ ины. 15.05 —  «При
ключения пса Цивиля». Ф ильм . 
7-я серия. 15,30 — «Искатели».
16.00 — «Наука сегодня». 16.30 
— «Творчество народов мира».
17.00 —  «М ир социализма».
17.30 — «Универсиада-73». 19.50 
— «Семнадцать мгновений вес
ны». Ф ильм . 12-я серия. 21.00 
— «Время».  ̂1.30 — «На летних 
эстрадах столицы». 22.20 —  
«Универсиада-73».

К и н о
Вторник, 21 августа

Тоншаевский Д К  —  «Потому 
что они любят друг друга»
в 18.00, 20.00.

Ломовской клуб —  «Козий 
рог» в 20.00.

Ф И Л Ь М ЫРумынский фильм режиссера М. Якоба «Пото
му что они любят друг 
друга» построен на острой ситуации: судья Негулёс- ку должен вести брако- р а з® о дно е дело с во е йвозлюбленной — художницы Г абриэлы. У  Негу- леску хватило силы воли отклонить просьбу о расторжении .брака, пожертвовать своим серьезным чувством, так как он как судья не нашел достаточных оснований для развода.Авторы фильма стремились ответить на многие вопросы: можно ли построить, свое собственное счастье, , перешагнув через несчастья других?Египетский фильм режиссера Хасан Аль-Аман 
«Запретная любовь» рассказывает о том, как между женихом и вдовой, матерью невесты, возникает взаимное чувство любви. Когда невеста погибает в автомобильной катастрофе, для влюбленных, казалось бы, препятствий больше нет. Однако между ними сто-

новинки кино
Н Е Д Е Л Иит память о погибшей.«Каждый человек после себя оставляет след на земле»— это слова сценариста К. Шишкана, который является автором сценария фильма 

«Спасенное имя». Этот фильм о тех, кто борется, кто после смерти остался в памяти живых. То есть о том, как красные следопыты восстановили доброе имя погибшего партизана.В Молдавском селе живет Гришка Хамурару. Говорят, что его дед был предателем. Об этом помнит село, об этом постоянно напоминают Гришке ребяТа.. Но парень не верит в предательство деда и хочет узнать о нем всю правду. Посмотревфильм, вы узнаете, как развивались действия дальше.На этой неделе также будут демонстрироваться французский фильм «Про
фессиональный риск», 
«Орлята Чапая», «По
весть о чекисте».

В. В Ш И В Ц Е В ,  и. о. директора киносети.
ЗЛОПОЛУЧНЫ Й«С каждым годом х о р б щ е ет наш поселок: возводятся новые жилые дома, учреждения культурно-бытового назначения , благоустр аива- ются и улицы. Только у работников поселкового Совета и комбината коммунальных предприятии никак не доходят руки до нашей улицы Пижемская.Трасса Тоншаево—Ша- хунья разделяет нашу улицу на две части, образуя • четырехсторонний перекресток. Этот перекресток круглый год работает только в трех направлениях. В осенний и весенний периоды четвертое направление, т. е. наше, форсировать решаются только гусеничные тракторы. Трудно ходить на работу и с работы жителям этой части улицы и после Дождя, так как можно попасть в огром-

Нам пиш ут
П Е Р Е Н Р Е С Т О Кную лужу, которая находится, около самой трассы. |Труба, заложенная с немалыми затратами, в период своей эксплуатации не нашла хорошего хозяина и в очень короткий срок была проломлена гусеничными трактор ами. И теперь проезд в нашей части улицы окончательно нарушен.До наступления осеннего периода остается совсем немного времени. М ожет быть, найдется хозяин и устроит несколько метров дороги, чтобы можно было свободно пройти пешеходу с Пижемской улицы?

П УТИ К О ВА, П О П ЛА-  
УХ И Н , Ч ЕР Н Ы Ш О В Аи другие жители улицы.
I Редактор 
I Ю. Н. Ш И Ш М А К О В.

Ш айгинский Д К  —  «Здраз- 
ствуй и прощай» удлиненный 
сеанс в 18.00, 20.00.

Ошминский Д К — «Мое имя— 
клоун» 3-я серия в 20.00.

Среда, 22 августа
Тоншаевский Д К  —  «Запрет

ная любовь» удлиненный сеанс 
в 20.00. •

Ш айгинский Д К  —  «Здрав
ствуй и прощай» удлиненный 
сеанс в 20.00.

Ломовской клуб «Признание 
комиссара полиции прокурору 
республики» в 20.00.

Ошминский Д К — «Козий рог» 
в 20.00.

Четверг, 23 августа
Тоншаевский Д К  —  «Запрет

ная любовь» удлиненный сеанс 
в 20.00.

Ш айгинский Д К  —  «Козий 
рог» в 20.00.

Кинотеатр «Нива» — «Потому 
что они любят друг друга» 
в 20.00.

Ошминский Д К  —  «Я Тянь 
,  Шань» 1-2 серии в 20.00.

Ш К О Л Ь Н Ы Й  БАЗАРбудет проводиться 22 августа с 10 часов утра около нового здания универмага.
АДРЕС РЕДАКЦИИ:
р. п. Тоншаево, ул. Централь
ная, 40. Телефоны: редакто
ра, зам. редактора—0-16; от
дела писем, бухгалтерии 
0-01, типографии — 0-01 
(два звонка); отв. секретаря 
и отдела сельского хозяйства 
-0-26.
Тоншаевская типография уп
равления издательств, поли
графии и книжной торговли 
Горьковского облисполкома. 
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